



心ひとつに

美郷中学校
 学校報 NO.53
 R4. 2. 17

これからも、よろしくお願いします！

全国的に感染症が拡大し、秋田県内でも連日、多くの方の感染が確認される状況が続いています。

オミクロン株は感染力が強く（飛まつ感染しやすい）、感染してから次の人に感染させるまでの時間が短い、感染しても「無症状」あるいは「鼻かぜ」のような症状で「感染したと気づかない」ことがある、などの特徴があるとされています。

3年生は3月8日（火）が一般選抜学力検査等実施日です。その日を無事に迎えられるよう、不要不急の外出を控える、心配や不安なことがあったら学校に連絡して相談する等、各ご家庭で今まで行ってきた感染症対策に、今後も継続して取り組んでくださるようお願いいたします。

学校でも、スクールバス内の換気、毎朝の検温、不織布マスク着用の呼びかけ、手指消毒の徹底、外気を取り入れた換気、密になる学習活動への配慮、学年間・学級間の交流の制限、黙食、休み時間の体育館の使用制限、放課後の水飲み場・トイレ・各教室・使用器具等の消毒、部活動の休止など、できることに精一杯、取り組んでいるところです。



3年生の保護者の皆さんには、今回のPTAの中止により、1年間で1度も我が子の授業参観ができなくなってしまったことを本当に申し訳なく思っていますが、どうか、ご理解願います。

しかし、このように家庭と学校が連携して、感染症対策に一生懸命に取り組んでいても、完全に防ぐことができないのが今回の感染症です。もしもの場合でも、感染者を探したり、心ない言葉をかけたりなどしないよう、皆で共通理解し、各家庭でもご指導いただきたいと思えます。どうか、よろしくお願いします。

R 2 生徒指導上の諸課題 調査結果

令和2年度の「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査」の結果について解説している記事がありましたので紹介します。
 ※令和2年度末（R3.3月）に調査を実施したため、この時期に結果の解説が公表となっています。

(1) いじめ

令和2年度の小・中・高等学校及び特別支援学校におけるいじめの認知件数は517,163件で、前年度より15.6%減少した。

減少した要因として、感染症の影響により、児童生徒間の物理的距離が広がったこと、様々な活動の制限により子どもたちが直接対面してやり取りをする機会等が減ったことなどが考えられる。

(2) 長期欠席

長期欠席のうち小・中学校における不登校児童生徒数は196,127人であり、前年度より8.2%増加している。不登校児童生徒数は8年連続で増加し、約55%の児童生徒が90日以上長期欠席である。増加している背景には、学校に対する保護者や児童生徒自身の意識の変化の影響のほか、不登校のために学校で勉強する機会を失ってしまった児童生徒に対して、学校への登校を強制せず、それぞれにあった学習環境を保障するための法律の浸透もあると考えられる。また、コロナ禍による生活環境の変化で生活リズムが乱れやすい状況等も背景として考えられる。

(3) 自殺

令和2年度に自殺した児童生徒数は415人。前年度より98人増加し、調査開始以降最多。内訳は小学校7人、中学校103人、高等学校305人で、特に女子高校生の自殺が131人（前回調査では63人）と大幅に増加している。

長期欠席に関して、本校でも不登校及び不登校傾向生徒が増え続けています。その原因として特徴的なのが「人間関係づくりに悩む生徒」の増加です。昨年12月に1・2年生を対象に行ったアンケート調査結果の一部を紹介します。

- ・知らない人とはすぐに話が始められない…32%
- ・けんかをした友達と仲直りできない ……15%
- ・クラスの誰とでも笑顔であいさつを交わすことができない…19%
- ・友達の頼みが嫌な時でも嫌と言えない …22%
- ・自分の気持ちや思いを素直に言えない …21%
- ・友達からどう見られているか気になる …15%
- ・回りの人を信頼していない……………9%
- ・自分のことが好きでない ………………33%
- ・自分には他の人よりよいところがない …35%
- ・自分のことをよく思っていない人がいる…65%

※数値は「全く」「どちらかといえば」の合計値で、2学年〔約270名〕各調査結果の平均値です。

このような実態を受けて、本校では昨年末から「人間関係づくりプログラム」を作成・実行して、アンケート調査、新入生保護者説明会での講演会、学級の絆づくりプロジェクト等に取り組んでいます。また、町校長会を通じて、3小学校の校長先生方に本校の実情を説明し、各小学校でも、今まで以上に、人間関係づくり等を充実させてくれるようお願いしたところです。

各ご家庭でも、このようなことを話題にし、人間関係づくりについてアドバイスをしていただくなど、ご協力いただければ、非常にありがたく思えます。どうか、よろしくお願いします。